



communiqué

N°:
No.: 189

LE 28 DECEMBRE 1984

DÉCLARATION CONCERNANT LES ATTAQUES VIETNAMIENNES AU CAMBODGE

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures suppléant, l'honorable James Kelleher, a fait la déclaration suivante aujourd'hui au sujet des récentes incursions armées du Viet-Nam au Cambodge.

"Le gouvernement du Canada est très préoccupé par les rapports faisant état d'attaques armées par des membres des forces armées de la République socialiste du Viet-Nam contre des camps de civils cambodgiens du gouvernement de coalition du Kampuchea démocratique. Les rapports selon lesquels des soldats vietnamiens, déployant des chars d'assaut et de l'artillerie lourde, ont attaqué le camp de Rithysen/Nong Samet le jour de Noël, blessant ou tuant une centaine de Cambodgiens, sont particulièrement affligeants. Selon d'autres rapports, quelque 60 000 civils cambodgiens ont dû fuir devant les forces vietnamiennes et ont cherché refuge de l'autre côté de la frontière, en Thaïlande. Cette attaque fait suite à d'autres incursions vietnamiennes survenues au début du mois contre trois autres camps et a coïncidé avec le déclenchement de combats ailleurs dans la région. Environ 100 000 Cambodgiens se sont réfugiés en Thaïlande ces dernières semaines. Des obus lancés au cours des attaques seraient également tombés en territoire thaïlandais, obligeant les villageois touchés à abandonner leur maison et à trouver un abri ailleurs.

Le Canada condamne ces attaques vietnamiennes qui sont contraires aux principes de conduite internationale et aux résolutions des Nations Unies qui ont demandé à maintes reprises le retrait immédiat de toutes les troupes vietnamiennes du Cambodge. La sécurité et le bien-être des nationaux cambodgiens et thaïlandais victimes de ces attaques sont notre principale préoccupation. La souffrance humaine qu'engendrent ces attaques est inacceptable aux yeux du Canada et constitue un fardeau intolérable pour la communauté internationale, surtout pour la Thaïlande, qui doit porter secours à ces civils innocents.

Le gouvernement du Canada demande donc au gouvernement de la République socialiste du Viet-Nam de cesser immédiatement ses activités hostiles au Cambodge, de s'abstenir de mener des attaques contre d'autres camps du gouvernement de coalition du Kampuchea démocratique et d'accueillir favorablement les propositions relatives au règlement du conflit au Cambodge."

(1) 144
4226